

# 地震学んで備えよう

東日本大震災の被災地以外に住む小さな子どもたちにとって、震災はテレビの映像でしか分からない。「よく分からないから、怖がっている子が多い」と知った東京都あきる野市の児童文学評論家が、紙芝居で地震を説明するシリーズを作った。3作目が先月完成し、教育現場で使われ始めている。(原尚子)

東京都福生市の市立福生第二小学校。北嶋貴美子教諭(六)が紙芝居を始めると、二年生二十七人は食い入るように絵を見つめた。タイトルは「地震って、どうして起きるの?」。ナマズが子どもの質問に答える構成だ。「プレートが大きい

## 「なぜ起きる?」「どう行動?」「マグニチュードって?」



紙芝居を使って地震発生時の行動を子どもたちに教える北嶋教諭(奥) 東京都福生市の福生第二小学校で

くずれるのを地震とい 開ける「安全なところじゃ」と読み上げるを自分で考えて行くと、児童から「わかく」と答えた。紙芝居の後、北嶋教諭は「一人でいる時、地震が来たら?」と質問。次々と手が挙がり、「ダンゴムシのポースをする」「ドアを 紙芝居は、「図書館

## 子どもの教育に紙芝居シリーズ

「よく分からないから怖がっている」と知り、紙芝居で説明する教材を作ろうと決意。交流のある社会福祉法人「埼玉福祉会」(埼玉県新座市)に出版を持ち掛け、二〇一一年九月に危機管理紙芝居シリーズとして、一作目「地震って、どうして起きるの?」、二作目「地震がきたらどうするの?」をインターネットで販売した。すると小学校や保育園などから注文が相次ぎ、計二千部を販売。「専門用語を分かりやすく教えたい」という利用者の要望を受け、三作目「マグニチュードってなあに?」を先月出版した。



【ニューヨーク】長使ったとみ田弘己(三)米ボストン連続爆破テロ事件で、捜査当局は一日、犯行にして逮捕・

### 容疑者友人、

#### ボストン爆破 証

殺人未遂容疑で 大田原の男逮捕 交際相手母ら襲つ 栃木県警那須塩原署 は二日、交際相手と家族に重軽傷を負わせたとして殺人未遂の疑い取りつけ、で、同県大田原市実取、無職坪山泰斗容疑者(四)を逮捕 速捕容疑 後六時十分 那須塩原市 キヤディー さん(五〇)方